
Transcription de la vidéo « La DRAAF des Pays de la Loire était au salon 
Tech Élevage à la Roche/Yon » (durée 3:04 mn)

Annick Baille, directrice régionale de l’alimentation, de l’agriculture et de la forêt des 

Pays de la Loire :

Il nous a paru normal d'être présents sur ce salon professionnel dans le domaine de 

l'élevage. Donc c'est la deuxième année que nous avons un stand à Tech'Elevage.

On a de très nombreuses politiques publiques qui sont pour les filières, pour le 

développement de l'élevage, pour la présence de l'agriculture dans la région. 

On doit pouvoir répondre aux questions des jeunes, des professionnels agricoles 

qui sont de passage sur le salon. C'est effectivement pour expliquer les politiques 

publiques qui sont portées par le ministère dans le domaine des filières agricoles, 

de la santé animale, de l'accompagnement des exploitations, et également pour 

présenter toutes les filières de formation qui existent dans l'enseignement agricole 

avec la centaine d'établissements qui existent en Pays de la Loire et qui permettent 

de former les futurs professionnels agricoles. 

C'est une très belle vitrine qui permet tous les jours de répondre aux questions des 

jeunes et moins jeunes et puis parfois de pouvoir déclencher des vocations pour 

de futures personnes qui veulent se former et puis devenir des professionnels de 

l'agriculture. 

C'est un enjeu pour la DRAAF de travailler sur la question de l'égalité, égalité 

professionnelle, diversité. Donc c'est un sujet que nous portons déjà au niveau de 

la structure, de la direction régionale, et qu'on souhaite aussi porter dans toutes les 

politiques publiques, la question de l'égalité et de la diversité. 
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Lilou, étudiante en Brevet de technicienne supérieure agricole (BTSA) productions 

animales :

Quand on voit une petite blonde arriver qui n'est pas du tout du milieu à la base, 

c'est vrai qu'au début j'ai eu beaucoup de mal à me faire considérer. Ils ne me 

prenaient pas vraiment au sérieux, donc c'est vrai j'ai dû faire mes preuves, je 

pense, davantage qu'un homme. 

Cathy, exploitante en polyculture - élevage

Peu importe en fait que tu sois un homme ou une femme, je trouve que ce qui est 

important c'est les compétences qu'on a et la passion qu'on va pouvoir 

transmettre derrière dans les générations futures. 

Flavie, apprentie en Brevet de technicienne supérieure agricole (BTSA) analyse et 

conduite de systèmes d’exploitation

Il ne faut pas avoir peur du regard des autres, des réflexions. On s'en prend, on s'en 

prendra encore. Il faut faire ce qu'on aime. Moi je crois du principe que quand on 

veut, on peut. Donc il faut aller jusqu'au bout de nos rêves. Il faut vraiment 

travailler ensemble mais c'est bien de défendre, oui, le "girl power", c'est bien.

Annick Baille, directrice régionale de l’alimentation, de l’agriculture et de la forêt des 

Pays de la Loire :

L'attractivité des métiers est fondamentale. Le métier d'agriculteur mérite d'être 

mieux connu. 

On a actuellement des installations qui se font avec des jeunes qui ne sont pas 

issus du milieu agricole. On a de plus en plus d'installations de ces jeunes-là et on a 

besoin d'attirer vers l'agriculture justement des jeunes qui sont des milieux urbains, 

périurbains, ou milieu rural mais qui ne sont pas forcément dans le milieu agricole. 

Donc on a besoin de faire connaître les métiers et qu'ils puissent apprécier ces 

métiers -là.

2/2


